

et à bien d'autres courses. C'est surtout lorsque quelques confrères viennent nous voir par eau, que notre chaloupe est pour nous une source d'agrément. Imaginez vous, par exemple, toute une flottille, chargée de vingt à trente joyeux écoliers, se dirigeant vers l'île d'Orléans, comme l'année dernière, à l'aide d'un vent léger et par un temps magnifique, pour aller prendre là un dîner champêtre, puis revenant, l'après-midi, en faisant mille circuits pour prolonger le plaisir de la navigation et un peu aussi pour avoir l'occasion de *se passer*. Tout-à-coup une merveilleuse idée vient à l'esprit d'un de la bande!—Il faut aller au banc de sable que l'on voit là-bas, à une lieue du rivage et maintenant découvrez.—Que faire là? —Y faire ce qui ne s'y est jamais fait: y danser.—Vite! vite! au banc de sable! La danse terminée, nous nous embarquons, fiers de notre exploit comme si nous venions de prendre une ville. Pardonnez, lecteurs! pour faire du nouveau à St. Joachim, il ne faut pas se borner à des folies médiocres.

Avant de terminer, je dois dire quelque chose des habitants de St. Joachim, non pas de ceux du Petit-Cap, la chose semblerait inutile, mais de ceux de la paroisse, dont il est bon de faire connaître les sentiments envers nous. Accoutumés depuis si longtemps à voir venir, tous les ans, dans leur paroisse, un grand nombre d'écoliers, ils ne les regardent pas comme des étrangers, mais comme des gens qui, par l'usage ont droit de cité chez eux, et qui jouissent même du privilège de faire bien des choses qu'on ne permettrait pas à d'autres. Aussi lorsqu'il vous arrive de vouloir vous excuser, pour quelque plaisir accompagné de trop de tapage, on pour quelque niche un peu trop prononcée, il n'est pas rare que l'on vous réponde que l'on a vu et enduré bien d'autres.

Qu'en pensez-vous, lecteurs? ai-je tort d'aller à St. Joachim?

ST. HYACINTHE, 27 JUIN 1851.

Dans notre récit de la belle fête du 4 juin nous avons parlé du bonheur que goûta une partie assez considérable de la communauté de St. Hyacinthe, en allant reconduire leurs confrères de Québec jusqu'à Montréal. Mais ce que nous ne savions pas alors, et ce qu'il nous est impossible de passer sous silence, c'est la gracieuse libéralité des agents de la compagnie du chemin de fer du St. Laurent et de l'Atlantique.

Les chars allaient partir entraînant loin de nous nos aimables confrères. La joie qui brillait si franche sur toutes les figures quelques instants auparavant avait fait

place à une espèce de tristesse: "Il faut donc les quitter, pensions-nous, ces chers amis! quel bonheur si nous pouvions jouir quelques heures encore de leur présence."

Les sentiments qui s'agitaient dans nos âmes ne furent pas sans écho. Soit que nos regards nous aient trahis, soit, comme nous le pensons, que la conduite de Mr. Jackson, l'un des agents de la compagnie, dans cette circonstance fut motivée par son urbanité distinguée et depuis longtemps appréciée par le public, ce Monsieur offrit pour nous à nos supérieurs, l'entrée gratis dans les chars. Nous y primes place au nombre de plus de cinquante, et Mr. Jackson eût désirée, nous n'en doutons pas, voir s'agrandir les chars pour donner libre entrée à tous les élèves de St. Hyacinthe. Ce bienveillant Monsieur poussa la courtoisie jusqu'à nous ramener à St. Hyacinthe dans le plus beau char, le St. Laurent.

Les sentiments exprimés sur le dernier No. de l'Abeille, qui sont bien ceux d'une véritable amitié à notre égard nous permettent de croire que vous n'avez pas été indifférents au plaisir que nous a procuré Mr. Jackson, et nous font espérer que vous joindrez votre reconnaissance à la nôtre pour l'en remercier.

#### UN ÉLÈVE DE ST. HYACINTHE.

Nous nous joignons bien cordialement à notre correspondant de St. Hyacinthe dans le témoignage de reconnaissance qu'il rend à M. Jackson, dont la conduite envers nous a été l'objet de notre admiration pendant le voyage, et celui de nos éloges depuis notre retour. Nous ne pouvons nous expliquer comment il n'a pas été fait mention de ce Monsieur dans notre numéro du 20 juin. La seule excuse que nous pourrions peut-être alléguer, c'est que tant de personnes nous ont traités avec politesse et bienveillance durant notre voyage, qu'il nous était bien difficile de nous les rappeler toutes lors de la rédaction de notre article. Nous avons cependant que M. Jackson avait un droit particulier à ne pas être oublié.

N. du Réd. de l'Abeille.

#### ORDRE DE L'EXAMEN PUBLIC DU PETIT-SÉMINAIRE DE QUÉBEC.

Lundi 14 juillet, P. M.  
Huitième, Septième, Physique.  
Mardi 15, A. M.  
Sixième, Cinquième.  
P. M.  
Mathématique, Quatrième, Troisième commencée, Chant.  
Mercredi 16, A. M.  
Troisième continuée, Seconde, Botanique.  
P. M.  
Rhétorique, exhibition des morceaux de dessin, discussion, distribution des prix.  
GOD SAVE THE QUEEN.

On a lu, dimanche dernier, dans les églises de cette ville, le mandement de Mgr. l'Archevêque de Québec, annonçant l'ouverture du premier concile provincial pour le 15 août prochain.

Une excursion de plaisir, organisée par Mr. Batchelor, canadien résidant aux États-Unis, est partie mardi dernier de Québec pour New-York et pour quelques autres villes des États-Unis. Le voyage ne coûtera que neuf piastres pour aller et revenir.

La société St. Jean-Baptiste de Québec a voté cinq guinées pour un drapeau qui sera présenté aux canadiens de New-York le 4 de Juillet. Déjà on avait levé une souscription à Toronto dans le même but.

Nous voyons par le *Journal* d'hier que M. Baldwin a résigné sa charge de Procureur-Général et que M. Wilson, représentant de London, le remplace.

Le *Roland Hill* a commencé hier ses voyages à la Rivière du Loup et au Saguenay.

Un tremblement de terre a eu lieu à Valparaiso, le 2 avril dernier. L'oscillation du sol a duré d'abord 15 à 20 secondes, puis des secousses moins violentes se sont succédées à un intervalle plus ou moins long pendant plus de quatre heures. Beaucoup d'édifices publics et de maisons particulières, dans la ville et dans les environs ont été détruits.

POPULATION DES ÉTATS-UNIS. Un journal de Washington contient les rapports complets et officiels du recensement de toute l'Union. Il en résulte que la population des États libres est de 13,533,328 âmes et celle des États à esclaves de 6,397,757, dont 3,175,783 esclaves. Total général 19,931,085-

La Californie contient, d'après le recensement récent, une population de 314,000 personnes, dont 100,000 ont été employées aux mines durant l'année dernière.

#### CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*.

#### AGENTS.

Chez les Externes, M. A. LEGARÉ.  
A la petite salle, M. A. THIBAUDEAU.  
Au collège St. Hyacinthe, Mr. ADOLPHE JACQUES.

P. A. MARMEF, Gérant.